

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 765

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados.

Director: CÁNDEDO R. PINILLA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA

Teléfono núm. 16

Cabildos

La característica de los partidos conservadores ha sido siempre hacer política de bastidores. Esto, por supuesto en España. Porque en Inglaterra, conservador es Chamberlain, y su campaña imperialista la hace a la luz del día. Conservador en Alemania es Goschen, y no huye del Parlamento; y conservadores son en Francia los nacionalistas y bien se exhiben en meetings y proclamas.

En nuestro país, este vicio de cabildos y de hacer política de sobre-mesa ha invadido también a los liberales, pero las camarillas son y han sido más bien raigambre de los que a todo trance defienden el monarquismo.

Cuando esta política de aristocracia se hace entre aristócratas de la inteligencia, menos mal. Cuando se realiza entre unos cuantos señores que no tienen más ejecutoria que su apellido, hay que echarse a temblar. Calcúlese si este temblor deberá convertirse en pánico cuando tales cabildos se hacen para manejar la política provincial. Entonces es la abominación de la desolación como se dijo en otro tiempo.

Todo esto viene a cuento de que el correspondiente de un periódico local dice que en Madrid se ha verificado una reunión de los primates que intervienen en la política de nuestra provincia, en la cual se ha hablado de «realizar un plan» y de trazar ciertas combinaciones que pudieran hacer variar el aspecto de las próximas elecciones y repercutir en las más lejanas de diputados a Cortes, aunque éstas se hagan bajo el mando de los liberales.

Como se ve, los señores primates residentes en la Corte intentan disponer como siempre de nuestros destinos repartiéndose los distritos de la provincia encasillando a amigos y distribuyendo papeles, ni más ni menos que si se tratara de una comedia.

Es el sistema de siempre que más de una vez ha fracasado, pero que insisten en ensayar nuestros conspiciuos nunca bien escarmentados.

Aun no se sabe claramente de qué se trata en concreto y quienes son los que quieren armar estos tablados de Maese Pedro contra los que cualquiera puede esgrimir la fardaga de don Quijote. Pero con lo que se indica basta para comprender que no se quiere variar de procedimientos y que el gobierno de nuestra provincia se quiere que siga sometido a una especie de oligarquía cuyos miembros puedan reunirse en el espacio de un pequeño gabinete.

Habrà que esperar à que hablen los oráculos y nos digan qué va à ser de nosotros.

Entre tanto, solo nos toca callar... ó reírnos.

Ecos mundiales

Ciudad en un cráter

Entre las maravillas del suelo japonés figura una población de 20.000 habitantes que se levanta en el cráter del volcán extinguido de Aso San, situado en las cercanías de la ciudad de Kumamoto.

La población a que nos referimos se halla cerrada por una muralla de escarpadas rocas, que mide una altura de doscientos cincuenta metros.

El comercio francés.
El comercio de importación en Francia se elevó en 1904 à 454.600.000 francos, esto es, 31.166.000 menos que en 1903.

El de exportación, por el contrario, ha experimentado 75.878.000 francos de aumento.

La cantidad representada por la exportación el año pasado fué de francos 490.547.000.

Los artículos manufacturados han sido los que principalmente han determinado tan considerable aumento.

VERSOS DE GALAN

(INÉDITOS)

Los Sedientos

Vagando va por el erial ingrato, detrás de veinte cabras, la desgraciada muchachuela virgen, una broncínea, enflaquecida estatua. Tiene apretadas las morenas carnes, tiene cenuda y sonolienta el alma, cerrado y sordo el corazón de roca, secos los labios, hosca la mirada.

Sin verla ni sentirla, la estéril vida arrastra encima de unas tierras siempre grises, debajo de unas nubes siempre pardas.

bebe en los charcos pestilentes aguas, se alberga en un cabil, viste guñapos y se acuesta en un lecho de retamas.

No sueña cuando duerme, no piensa cuando vela desvelada, si sufre, nunca llora, si goza, nunca canta, y vive sin terrores ni deleites, que no le dicen nada

ni los fragores de las noches negras, ni los silencios de las noches diáfanas, ni el rebullir del convencino sauro, ni los aullidos de la leba fiaca que yerra sola venteando carne de chivos y de cabras.

Nunca sintió las alboradas tristes nunca sintió las bellas alboradas, ni el ascender solemne de los días, ni la caída de las tardes plácidas, ni el canto de los pájaros, ni el ruido de las aguas, ni la nostalgia del rumor del mundo, ni los silencios que el erial encañaman. Su padre fué el pecado, su madre la desgracia, y otra pareja infame de carne estéril y de infames almas, la robó de la cuna de los huérfanos con hórrida codicia calculada.

El mirar de sus ojos ofendidos, por el erial resbala como resbala el pensamiento humano que osa escrutar los reinos de la nada. Ciegos los ojos, sordos los oídos, la lengua muda y cejijunta el alma, vagando va por el erial escueto, detrás de veinte cabras que las tristezas del silencio ahondan con la música opaca del repicar de sus pezuñas duras sobre duros fragmentos de pizarras...

Al otro lado del sereno río que el borde del erial lavando pasa Naturaleza derramó unos montes donde hay rümoreos que el oír regalan, donde hay ambientes que la sangre sedan, donde hay perfumes que el cerebro em-

(briagan, donde hay salud que vigoriza el cuerpo y paz muy honda que equilibra el alma, luz à torrentes, música à raudales y un solo hervir de vigorosa savia que en los pimpollos se revuelve en yemas y tronco abajo se desliza en lágrimas...

¡Juguilmo de la vida que revierte! ¡de la tierra otra vez de las entrañas!

Por esos montes que robusto crían todo lo vivo que en su seno guardan, vaga un hermoso zagalón impúber, detrás de veinte vigorosas cabras cuyas duras pezuñas se repican sobre estériles lechos de pizarras, pues tiene el monte alfombras espléndidas y blandas: musgos de terciopelo en los peñascos y tréboles de seda en las cañadas. Borrachón de salud, vaga por ellas el ágre zagal de vida errática. Con la inconstancia de los niños piensa,

con el vigor de los cabritos salta, con la lujuria del bosquecillo crece, con la alegría de la alondra canta. Es el limo de las tierras vírgenes, él es promesa de las tierras áridas, él una estrofa del amor dormido, él un vaso de savia

que con hervor de exuberancia rica rebotará mañana.

Y entonces el salvaje solitario clavará las pupilas dilatadas en la virgen sedienta del páramo sediento que la mata, y sediento de amor, ebrio de vida, desnudo cuerpo y alma, querrá cruzar el espumoso río, querrá posar en el erial la planta, querrá quebrar en el trabajo el cuerpo, querrá dormir en el amor el alma.

Hombres de la cultura, tendid un puente sobre aquellas aguas, que se acerquen los hijos de los hombres, que se junten los hatos de las cabras, que del monte feraz pasen al páramo del Amor y el Trabajo las substancias!

José M.^a Gabriel y Galán.

Telegramas de anoche

Madrid 28, 12,10 n.

Embajador

Ha comunicado el señor Ministro de Estado que hasta que pase el período electoral no será nombrado Embajador de España en Londres.

Plazo que espira

Hoy termina el plazo para que la empresa del teatro Real pueda dirigirse al ministerio de Instrucción pública, pidiendo la prórroga de un año en el contrato de arriendo.

Hasta anoche no se había presentado en aquel departamento escrito alguno.

De Rusia

Por orden del Czar ha sido preso y llevado a un Castillo el general Grippenberg, acusado de haber abandonado el mando de las fuerzas al frente del enemigo.

Cuerpo de policía

No se reorganizará este servicio hasta pasadas las elecciones provinciales. No tendrá efecto la nueva organización hasta el año próximo, en cuyos presupuestos se consignarán cantidades necesarias.

A cobrar

Han sido rehabilitados en el percibo de sus cesantías como exministros, los señores Guinlier, duque de Veragua y don Amós Salvador.

Los primeros con 3.500 pesetas y el segundo 10.000.

Desgracias casuales

En el coto Teledillo de Andújar el encargado de la finca pidió una escopeta con objeto de irse de caza y al darsela un hi-

jo de est, disparóse el arma hiriendo gravísimamente a una niña de cuatro años de edad, hija del mismo. El hermano de esta también está en grave estado à consecuencia del susto.

GARCIA-PLAZA.

- Copla del día -

Bailes, conciertos, música divina, discursos, recepciones; ¿Salamanca renace?, es que pasa la alegre estudiantina, que esos milagros hace, dando al aire sonidos y canciones.

La estudiantina valenciana

El día de ayer

Recepción en el Ayuntamiento

En el salón de sesiones, se verificó la recepción de los escolares valencianos y de los representantes de los centros escolares de nuestra ciudad. Estos y aquellos fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

A la recepción, que fué amenizada por la rondalla valenciana, acudieron buen número de concejales y el Alcalde señor Díez, hizo los honores de la casa.

Desde allí, se dirigieron las comisiones, en coches, al Paraninfo de la Universidad.

Velada literaria

En el Paraninfo

Las Academias escolares salmantinas organizaron una velada en honor à la Estudiantina valenciana que se celebró anoche en la Universidad.

El local era insuficiente para la concurrencia. Señoras y señoritas, estudiantes, obreros y catedráticos llenaban el Paraninfo. En la presidencia se sentaban los señores Unamuno, Gobernador civil, Alcalde, decano de Ciencias y de Medicina y el señor Bedmar decano interino de Derecho.

El Presidente de la Academia Médico-Escolar señor Villegas leyó una bien escrita salutación à sus compañeros de la ciudad levantina, que en forma alegre han dado à su visita un fondo piadoso y simpático: la protección del niño desvalido, y deseándole buen éxito en su viaje por el vecino Reino termino dando vivas à Valencia y su Universidad.

El señor Chamon, Secretario de la Estudiantina devolvió el saludo en un correcto discurso en el que encomiásticamente se ocupó del señor Unamuno, de las ventajas de la instrucción que de vario modo tantos persiguen, y dedicó un recuerdo al catedrático que acaba de fallecer don Manuel Rodríguez.

La entrada en este momento del Orfeón Obrero fué saludada por los presentes con un aplauso cerrado. Y la Estudiantina interpretó maravillosamente una tanda de valsos.

A seguida el señor Sánchez Rojas, de quien por ser de esta casa no hemos de hacer elogios, leyó muy entonadamente un discurso que no extractamos porque en otro lugar copiamos algunos de sus párrafos. Y el obrero señor Noreña pronunció muy discretas frases congratulándose de la unión de los estudiantes con los obreros manuales, y ofreciéndose en nombre de éstos para cuánto la Universidad les pidiera.

El señor Unamuno tomó después la palabra dedicando en primer término unas sentidas frases al profesor de Derecho internacional de esta Escuela, que hace pocas horas ha fallecido. Dirigiéndose después à los estudiantes recordó como retona en ellos el antiguo espíritu trashumante de nuestra raza, que esta vez no va dirigido à buscar asilos de benevolencia, caza de aprobados, sino exhibición de vida que hace recordar el verso de Camoens: «toja la tierra es patria para el fuerte». Los primitivos romanos—añadió—llevaban adonde quiera que iban restos de las cenizas de sus padres que depositaban en la tierra que acotaban como de su futuro dominio. Hoy no nos hace falta esa objetivación de nuestro amor patrio: nuestro corazón es el pedazo de tierra que nos legaron nuestros padres.

No conozco Valencia—según el señor Unamuno—sino por uno de sus poetas, Querol, y me habeis de permitir que traiga à flor de labio alguno de sus cantos porque así como los oradores humedecan su paladar con agua azucarada, yo deseo que estos versos que voy à leer presten melodía à lo que después vais à oírme.

Leyó en efecto, ó más bien recitó el señor Unamuno un bellísimo trozo descriptivo de los recuerdos de la juventud de Querol, y entonces después el incógnito Rector una oda en prosa al arte. Yo no se—dijo—si el fin de la planta es dar la flor ó el fruto; quizás más interesa lo primero que lo último, pues quisiera como don Quijote que se pudiese pasar la vida en flores. Del país de ellas venis vosotros estudiantes y del país de las luchas y de los combates constantes, que demuestran que no abundan los artistas entre la gente pacífica sino todo lo contrario, demostrándonos que la sensibilidad mas fina no la tiene el débil sino el atleta; por algo en el gran viaje de la cuna à la tumba somos llevados de mano del gran luchador. Y aquí encontrareis flores de piedra tallada, que sino tienen perfume hablan y aun cantan; como dice la fábula que canta la estatua de Memnon, el hijo de la Aurora cuando le hieren los rayos del sol. Hablan si vuestras piedras como los mares de trigo de nuestra planicie—flores à su modo—nos cantan también.

De Valencia—sigue el orador—también me habla à diario esa joya de pintura que se llama la Concepción de José Ribera que contemplo en uno de nuestros templos cuando quiero restregarme los ojos en lo pasado para no ver otras visiones...

¿Y vais à Portugal? Pena da el que ni nos conozcan ni los conozcamos. ¿Qué especie de sueño nos unió en los siglos pasados para marchar unidos à la conquista del planeta, y qué sueño de sebastianismo invertido nos separa hoy? Haced. Bien en llevar como acompañantes el arte; la música es idioma universal, que tiene la gran utilidad de no ser útil para nada, pues tened entendido que si hay muchos beocios que piensan que el arte solo representa el sobrante de la actividad intelectual, yo os digo que de las ideas hacemos fabricas Arquitectónicas como otro día haremos sinfonías, pues son las ideas como las notas, posibles de concertar de infinito modo cuando pierden el barro que les da una expresión personal. Con las que llevais notas ó ideas, despertad à los pueblos.

Saludo à los obreros, que ya saben cuan sincero es mi afecto hacia ellos, aunque debo decirles que no creo en la separación entre obreros manuales è intelectuales. Tanta inteligencia hace falta para colocar un latrillo como para hallar una etimología.

Y saludo también à las señoras, à quienes enemigo de galanterías insustanciales ofensivas en último tér-

mino, yo diré tan solo que deseo para ellas el auxilio y la compañía de hombre fuerte que las sepa sostener con una mano abriéndolas paso al porvenir con la otra...

Al concluir tan hermosa peroración, el señor Rector oyó nutridos aplausos que también se prodigaron al Orfeón y a la Estudiantina que al final fueron oídas con igual interés que siempre.

En el Colegio de San Ambrosio

Terminado que fué el acto literario del Paraninfo, la estudiantina valenciana se trasladó al Colegio de San Ambrosio, donde se improvisó una agradable soirée.

En los amplios salones de la hermosa residencia en que se halla instalado este Colegio, se reunieron además de los colegiales de la casa unos cuantos amigos particulares del Rector señor Barriolomé, y varios estudiantes salmantinos.

La estudiantina ejecutó algunas nuevas y variadas piezas de su repertorio y otras de las que han sido ya aplaudidas por nuestro público. En los intervalos las bandejas repletas de dulces y las copas llenas de finos licores circulaban por todas partes, mientras que en uno de los ángulos del salón el señor Unamuno recitaba versos en castellano y lemosín a un grupo de estudiantes valencianos y salmantinos que le escuchaban con deleite.

A las diez de la noche hubo que dar por terminada la improvisada soirée por tener la estudiantina que concurrir al baile del Pasaje y el señor Rector del colegio dió amablemente las gracias a los estudiantes valencianos en muy breves y sentidas palabras que fueron por estos agradecidas con efusivas expresiones de reconocimiento.

El baile en el Pasaje

Fué una fiesta brillante, tan brillante como pocas veces se habrá celebrado otra igual en aquella sociedad donde tantas y tan buenas se han verificado.

El vasto salón del casino que estaba iluminado a giorno rebosaba de gente, en particular de chicas bonitas y lindísimamente ataviadas.

A las once de la noche hizo su entrada la estudiantina valenciana que fué recibida con aclamaciones y que ejecutó algunas piezas de su repertorio.

Otro tanto hizo la rondalla escolar que se hallaba también en el salón, mezclándose la música con el baile al que se consagraba la juventud con verdadero regocijo.

Los señores Segovia, Encinas y otros varios de la Junta se desvivieron en atender y obsequiar a los invitados estudiantes, para los cuales se tenía dispuesto un espléndido buffet.

Entre las señoras y señoritas que asistieron recordamos las siguientes: Señoras y señoritas de Segovia, Chapado, Valero (don Felipe), Redondo, Cacho, Pedraza, Rodríguez, Crespo, Tavera, Revillo, Olivera, Ruiz, Muñoz, Martín, Dorado, García, Herrero, Varela, Mezquita, San Miguel, Bartolomé, Villanueva, Maeso, Flores, González, Vicente, Mata, Manzano, García, Gimenez, Gutierrez, Fernández, Jorge, Martín (Sena), Torres, Mazariegos, María y Tomasa Pedraz, Iglesias, vestida de charra, Cardoso, Zarza, Paniagua, Isidro, Iglesias, Recio, Dominguez, Herrero, Mulas, Hernández, García, Hernández, Rodríguez, Agustina y Aurelia, Hernandez (Amalia y Margarita), Huebra, Sánchez Guzmán, Martínez Sánchez Paz y Courada, Ascensión Maroto, Julia Parro, hija de Ortega, Vadiola, Cuello, Almeida, Corchado, Rodríguez, Rollán Petra y Elisa, Purificación, Nuñez, Rodríguez y Vega Prieto.

El baile terminó a las tres de la mañana, sin que a pesar de la extraordinaria concurrencia hubiera ningún incidente desagradable.

Del discurso del señor Rojas

A continuación extractamos algunos de los párrafos del discurso que leyó en el Paraninfo nuestro querido amigo el señor Rojas y que le valieron un éxito ruidoso.

Es, en efecto, muy firme el lazo que nos une a vosotros, queridos compañeros, porque en días que fueron de luto para nuestra Escuela, no

os limitasteis a vocear en las calles, ni a llorar nuestras desdichas con pasajeras lágrimas. Os debemos gratitud eterna nosotros, los escolares salmantinos, en primer término, y la ciudad entera, después, que nos dió su espíritu entonces, como nos lo presta ahora, acudiendo a este acto que ha de sellar para siempre nuestra amistad, y que ha de pagar también, menguadamente por supuesto, las viejas deudas, que, con vosotros, habemos contraído.

No es hora de juzgar aquellos hechos, ni de lamentarlos tampoco. Debemos olvidarlos, por completo, y trabajar, con ahínco, para que de las tumbas de los dos infelices, surja vigorosa, la unión de todos los escolares españoles.

Es triste cosa el contemplar que la unión brota espontáneamente entre los compañeros de todas las Universidades de España, cuando se trata de acortar cursos, de aumentar las vacaciones y de pedir al Ministro disposiciones legales que garanticen nuestra pereza, es lamentable también que jamás nos hayamos puesto de acuerdo para pensar algo grande, para solicitar nuestra intervención en las empresas patrióticas ó para rendir homenajes de admiración a los grandes maestros.

Es preciso que nos conozcamos todos, que nuestras relaciones sean cordiales, de buenos camaradas, no que nos saludemos de tarde en tarde por un conciso telegrama, cuando nos empujamos con los guardias de orden público, en las revueltas callejeras.

Para Salamanca no sois huéspedes, sino hijos; os llamas estudiantes. Nuestra ciudad, por otra parte, cifra su orgullo en las cosas que a la Universidad se refieren, porque ésta y solo ésta, la dió prestigio en las pasadas edades, y porque los escolares, y solo los escolares, animan sus modorras de ciudad vieja. Los amores, los entusiasmos y las voces juveniles alegran el vivir del poblachón castellano que se aduerme con la tradición y que, gracias a nosotros, olvida su historia, para crearse otra nueva, paso a paso, fabricando ensueños que encarnen, luego, en la vida.

A esta velada hemos invitado a nuestras mujeres, las que forman nuestro corazón y nos hacen grata la vida escolar, porque podemos presentárselas, ante vosotros, sin reparo alguno; estamos orgullosos de ellas. ¡Ojalá que alguna de estas, mejor que el recuerdo de nuestras glorias, os hagan dulce el nombre de Salamanca é imborrable el recuerdo de esta noche.

Bolsa de Madrid

Cotización del día 28

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, CAMBIOS, and specific financial data for various bonds and currencies.

Museo Agrícola

Deseando la Dirección general de Agricultura reunir lo antes posible, en la Escuela de Ingenieros Agrónomos de Madrid, una colección de rocas características de las provincias españolas...

Gran Fábrica de Chocolates de Juan Francisco Martínez é Hijos. Plazuela de San Juan de Barbalos número 13.

Productos puros y elaboración esmerada, circunstancia que han hecho que esta fábrica haya adquirido tanta fama en la localidad y en toda la provincia.

Hemos oído que durante las próximas fiestas de Carnaval, irán a Peñaranda varios jóvenes de la buena sociedad salmantina, con el exclusivo objeto de dar una agradable sorpresa a distinguidas y bellas señoritas de aquella población.

Los jefes de las regiones agrónó-

micas remitirán también muestras de tierras comunes y típicas de cada provincia, y especialmente de aquellas que por sus productos ó otros conceptos merezcan especial atención.

De cada tierra mandarán cuatro ó cinco kilos, tomando separadamente del suelo y del subsuelo, indicando, como en las rocas, la altura aproximada donde se encuentran, su composición y cuantas particularidades se observen.

LOCALES

La hermosa composición poética de Gabriel y Galán que en primera plana publicamos, la hemos hallado en el periódico argentino el «Correo Español» que la inserta en sus columnas precedida de un grande elogio del poeta salmantino y asegurando que esa poesía debe ser una de las últimas escritas por el malogrado vate.

Como esas son también nuestras noticias no hemos dudado en reproducir esa composición que tiene por tal circunstancia un doble mérito.

Por el ministro de Instrucción pública ha sido desestimado el recurso interpuesto por don Jerónimo Cid, ex-catedrático de esta Facultad de Ciencias contra una resolución de la Rectoría, por la cual se le negaba una certificación que tenía solicitada.

Después de larga estancia en esta, se ha cerrado la caseta en que actuaba el cinematógrafo del señor Pinacho, que según se dice va a Zamora, donde actuará en la próxima temporada de feria.

Hemos sabido que la Compañía aseguradora «La Catalana» ha satisfecho en un corto periodo de tiempo, los siniestros ocurridos a los asegurados siguientes:

- A don Wenceslao Merchan, de Villavieja.
don Delfín Griñón, de Cantalapietra.
don Juan Diego, de Alba de Tórmes.
doña Basilia Gonzalez, de Gomecello.
Sabina Cacho, de Villares de la Reina.
don Manuel Carrasco, de Saucelle.
Y a don Félix Hernández, de Castellanos de Villiquera; cuyos señores nos consta han quedado altamente satisfechos del comportamiento tenido con ellos, por tan importante y formal compañía.

Y aunque sabemos que ésta no satisface el siniestro ocurrido en una fábrica de don José García, Secretario del ayuntamiento de Linares de la Sierra, obedece que este asegurado no estaba al corriente en el pago de la anualidad correspondiente, y por tanto comprendido en el párrafo 4.º y art. 5.º de las condiciones generales de la póliza.

No obstante este caso que en derecho usa la referida compañía, no puede negársela que la misma tiene bien conquistado el renombre que en justicia se le otorga públicamente y privadamente, como formal, seria y fiel cumplidora de sus obligaciones.

Hállase restablecida de su ligera enfermedad, la distinguida señora Juana Remundo,

En el Ateneo de Badajoz se ha celebrado una velada en honor de Gabriel y Galán.

Presidió el que lo es de aquél centro señor Muriel á quien acompañaba el alcalde y el gobernador.

A los 80 años de edad, ha fallecido en Alba de Tórmes el párroco jubilado de la iglesia de Santiago de dicha villa, don Antonio Ramos Maés.

A su familia hacemos presente la gran participación que tomamos en su dolor.

Gran Fábrica de Chocolates de Juan Francisco Martínez é Hijos. Plazuela de San Juan de Barbalos número 13.

Productos puros y elaboración esmerada, circunstancia que han hecho que esta fábrica haya adquirido tanta fama en la localidad y en toda la provincia.

Hemos oído que durante las próximas fiestas de Carnaval, irán a Peñaranda varios jóvenes de la buena sociedad salmantina, con el exclusivo objeto de dar una agradable sorpresa a distinguidas y bellas señoritas de aquella población.

En Ciudad Rodrigo se encuentra enfermo de algún cuidado el teniente coronel de infantería retirado don Ulpiano Blanco Casado.

Véase en 4.ª plana el anuncio de la fábrica de Jabones de Santiago y Maeso.

Por el Juzgado de Instrucción de esta capital, se llama a la persona que se crea dueña de una yegua de cuatro años, pelo castaño oscuro, de seis cuartas y media de alzada, con algunos lunares en los costillares y en los pulpejos en la mano derecha, para que dentro del término de quince días se presente a reclamarla.

Oposiciones de maestras. En el segundo ejercicio actuaron ayer Carmen Durán, Escelsina González y Teresa Martínez.

Hoy á la hora acostumbrada continuarán los ejercicios.

Ayer llegó en el tren de la mañana procedente de Madrid el señor don Balduino Muñoz con motivo del fallecimiento de su señor padre, don Manuel Rodríguez García.

Por no haberse presentado aspirante alguno, se anuncia de nuevo vacante la plaza de farmacéutico titular de Aldea del Obispo y su agregado Castillejo de Casas, con 625 pesetas de haber anual.

Academias militares. Convocatoria en Julio próximo para cubrir 390 plazas.

Preparación completa en el Centro-Pensión-Mañes por profesorado competente.

Preparación para Telégrafos.—200 plazas.

Se admiten internos. Detalles al Director, D. José Mañes. Silencio-1-Salamanca

Afortunadamente no es cierto como dijo anoche El Labero que haya fallecido el señor Periañez (D. M.) pues se encuentra bastante mejorado de su dolencia.

Movimiento demográfico

Durante las últimas 24 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

- Nacimientos.—Pablo González Rodríguez, Ramón Ramos Miñambres, Alejandro Riesco Rodríguez y Javier Montero Monjón.
Defunciones.—Arturo del León Marín, Manuel Hernández Torro, Nicolás San Francisco Martín y Manuel José Rodríguez García.

Por el Ministerio de Estado se ha remitido al señor Vicario Capitular de la diócesis, el nombramiento de Comisario de la Obra Pía de los Santos lugares de Jerusalén, para esta diócesis, á favor del señor don Federico Liñan, dignidad de Masetrescuela de esta Catedral.

GARGANTA, VOZ y BOCA se curan con las pastillas del Dr. CALDEIRO en farmacias caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Fuerales y entierro

Hoy á las diez de la mañana se han verificado en la Iglesia de San Sebastián los funerales del catedrático don Manuel Rodríguez á los que ha asistido numerosa y distinguida concurrencia.

A las doce se verificará el entierro. Los alumnos del señor Rodríguez, llevarán en hombros el féretro hasta la puerta de San Bernardo y las cintas serán llevadas por catedráticos de las Facultades universitarias.

Los mismos alumnos de la asignatura de Derecho Internacional en reunión que celebraron ayer acordaron costear algunas misas en sufragio del alma del que fué su querido maestro.

Ayer le fué recogida á un serrano en el Arrabal del Puente una pistola que llevaba consigo sin la correspondiente licencia de uso de armas.

Gran Fábrica de Chocolates de Juan Francisco Martínez é Hijos. Plazuela de San Juan de Barbalos número 13.

Unica casa en esta localidad montada con todos los adelantos modernos. Existe á disposición del público un gran surtido de chocolates de todos los precios, desde 1,50 pesetas en adelante.

ESPECTACULOS.

Salón-Teatro Variedades

Esta noche debutará la aplaudida Murga Gaditana que se propone actuar en este Salón durante algunas noches cantando graciosos couplés y ejecutando piezas de su extraño repertorio.

El Cinematógrafo exhibirá grandes y variadísimas cintas.

Precios.—Preferencia, 50 céntimos. Entrada general, 25 id.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO

Madrid, 1, Varias horas.

Crimen descubierto

En la calle de la Florida de Aranjuez varios obreros que estaban ocupados en la limpieza de un pozo negro, encontraron los restos de un feto con los brazos y la cabeza separada del tronco.

Practicadas pesquisas ha sido detenida la autora de este crimen.

Centinela que mata

Dicen de Lérida que un centinela de las prisiones militares dispuso el mauser contra un soldado condenado a la última pena, matándole.

Parece que el centinela fué insultado y amenazado por el muerto desde el calabozo.

El matador ha sido preso y encarcelado.

Programa de homenaje

El presidente de la Asociación de la Prensa ha informado al señor Villaverde del programa redactado para el homenaje que se prepara al señor Echegaray, ofreciendo nuevamente el jefe del gobierno su decidida cooperación para que aquél acto resulte lo más brillante posible.

De la guerra

Los chinos de Niuchang aseguran que se ha entablado un combate general en toda la línea avanzando Kuruki hacia el Norte y amenazando rechazar á los rusos sobre la línea férrea.

Criminal detenido

Después de incesante persecución durante quince días, ha sido detenido en Santiago, Severino Iglesias autor de la muerte de Juan José y de las heridas causadas á Bernardino Piñón.

El temporal

Ha vuelto á nevar en el puerto de Pajares. Con este motivo continúa interrumpida la circulación de trenes, creyéndose que no pueda restablecerse el servicio en varios días.

El globo Alcotán

El globo Alcotán que salió de Madrid tripulado por el señor Duro y su esposa, ha caído en Aldaya; pueblo cerca de Valencia.

El señor Duro y su señora manifiestan que el viaje ha sido muy agradable y que en él no han sufrido percance alguno.

Conferencia

Ha conferenciado con el ministro de la Gobernación Pablo Iglesias, ocupándose de la actual situación de las sociedades obreras y especialmente del problema de las subsistencias.

También han celebrado una entrevista con el señor González Besada los señores Moret y Laiglesia para tratar de asuntos electorales.

El gobierno trabaja

El señor Villaverde ha continuado su serie de conferencias, visitando á los señores Ugarte, Gonzalez Besada, Cobián y García Añiz, ocupándose de los presupuestos.

Parece que en Gobernación y Marina se introducen modificaciones en las cifras de gastos.

La memoria que redacta Cobián se acoplará á las nuevas modificaciones. Se comenta la conferencia celebrada por los señores Villaverde y García Añiz con el banquero señor Bauer relacionándose con asuntos financieros.

Barca que zozobra

Dicen de Bilbao que en el puerto de Ciérvano ha zozobrado un lanchón tripulado por seis hombres ignorándose su suerte.

Dama fallecida

Ha fallecido la marquesa de Teverga á consecuencia de un ataque de asistolia.

El cadáver será conducido á Avilés cuando cese la interrupción de trenes en el puerto de Pajares. Has-

ta tanto será depositado en el Cementerio de San Justo.

Crisis obrera

La Diputación de Málaga ha solicitado del marqués de Vadillo que dé orden para que se reanuden los trabajos de caminos vecinales a fin de conjurar la crisis obrera, pues hay muchos obreros sin trabajo.

La miseria aumenta de tal modo que hay muchas familias que tienen que ser socorridas por los propietarios, obligados a darles comida y alojamiento.

Francia en Marruecos

El señor Taillaudier representante de Francia cerca del Sultán, lleva instrucciones para que suavemente sean tenidos en cuenta los designios de Francia cerca del gobierno marroquí.

Probablemente Taillaudier se quedará en Fez de un modo permanente.

Fray Pedro

Mateo Carrasco

Así se llama el capuchino de Burgos, que ha prestado su cuerpo para que de él saquen los cirujanos 28 trozos de piel con que cubrir las úlceras de un niño abrasado.

El ministro de la Gobernación ha concedido a dicho religioso la Cruz de Beneficencia de primera clase (pues no hay gran cruz) después de telegrafiar al gobernador de Burgos que averigüe el nombre de este filántropo heroico.

Largo sitio

Los japoneses hacen grandes preparativos para sitiar por largo tiempo la plaza de Vladivostok.

En honor de

San Bernardo

Se ha celebrado anoche la velada en honor del conde de San Bernardo. Hablaron los señores Cárdenas, Veraguas, Maura, Morét, Vadillo y el conde de Sotomayor en nombre del Rey.

Ataques rechazados

El general ruso Kuropatkin telegrafía al Zar diciendo que sus tropas han rechazado diez veces los ataques de los japoneses a Janbunsong, causándoles numerosas bajas.

DE RUSIA

Huelga que sigue

Siguen en huelga y en actitud poco tranquilizadora unos 50 000 obreros quienes persisten en no designar nuevos delegados que se entiendan con los patronos hasta tanto que Trepoff no excarcele a los obreros detenidos.

Una petición

Ciento veinte funcionarios liberales han dirigido una exposición al ministro de Hacienda, quejándose de los abusos del poder y pidiendo la concesión de derechos pasivos.

Los terroristas

Dicen de Ginebra que el foco revolucionario está allí y que los terroristas cooperan grandemente a las energías iniciativas de los nihilistas rusos para la consumación de atentados.

Añaden que estos trabajos son consentidos por el gobierno que no oculta sus simpatías hacia el pueblo ruso.

Gorki en libertad

Dicen de San Petersburgo que Gorki salió ayer de la cárcel, advirtiéndose que estaba pálido, pero que disfrutaba de buena salud. En un coche y acompañado por dos polizontes fué conducido a la estación.

No hubo ninguna manifestación.

Apenas bajó del carruaje, Gorki besó rápidamente a su señora esposa, estrechó la mano a sus amigos y partió para Riga donde ha sido deportado y obligado a permanecer. Gorki fué puesto en libertad bajo fianza de 10.000 rublos que depositó el fabricante de Moscú, Morosoff.

GARCIA-PLAZA.

Imprenta de Almaráz y Compañía

Se vende ó arrienda

un tejear en Alba de Tórmes con pozo y casa para meter labores.

Darán razón en la Administración de Tabacos de dicha villa.

RELOJERIA

PEDRO JUANES

49, RUA, 49—Salamanca Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHCHMID, REGULADOR D. G. I., Omega y otras. Despertadores de bolsillo repetidores, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora. Taller de composturas garantizadas.

Bodegas

V. VILLAR

Vinos tintos elaborados en ellas. Cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id.

Idem de 1903, 30 id. id.

Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

VINOS SEÑOS

Jerez añejo, botella, 3 pesetas.

Solera fina, idem, 3,50 idem.

Solera olorosa, idem, 4 idem.

Palma, idem, 5 idem.

Palo cortado, idem, 5 idem.

Jerez pálido, 2,25 id.

Media botella, 1,50.

VINOS DULCES

Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas.

Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id.

Moscatel (añejo) id. 3,25 id.

Moscatel (superior) id. 5,75 id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos

Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

— Pídanse noticias y Reglamentos —

Se vende

Finca libre de cargas en las afueras de San Bernardo, compuesta de huerto con su noria de hierro, panera, establos (con vacas ó sin ellas), pajera, dependencias para guarda y otras para depósitos ó almacenes, cuadra, etc., etc., y tierra aneja. En total mide una superficie aproximada de 8.500 metros, de los cuales 2.000 están edificados. Informarán: Zamora 58, bajo, 10—15



Escopetas marca COVARI

GARANTIZADAS

Se facilitan catálogos ilustrados gratis a quien los pida. Almacén de Armas y Efectos de Caza de

ANTONIO COVARI

Calle de Calatrava, núm. 8—Badajoz

AGENTE DE ADUANAS

Monturas, bridas, espuelas, bocados, etc.—Poninas, cartuchos y explosivos de todas clases.—Obras musicales, papel pintado y accesorios para instrumentos de música.

Los Novios

por

Alejandro Manzoni

dos veredas en que el término de esta distancia se bifurcaban a manera de una Y.

De estas dos veredas, la de la derecha conducía al monte, y era camino de la casita de nuestro buen cura; la otra descendía al valle, terminándose en la orilla de un torrente, junto con las cercas que de un lado y otro la limitaban, y cuya elevación no era mayor que la cintura del pasajero.

La confluencia de las tapias interiores de las dos cercas que formaba, un ángulo, sino un trozo de pared horizontal, a manera de tabernáculo, en cuyo lienzo revocado en yeso se veían pintados unos cuantos palotes largos y curvos, rematados en punta, que en la mente del artista y aún a los ojos de los moradores de la feligresía, podían representar una cosa así como llamas, y junto con las llamas, unos cuantos ma-

marrachos de indescifrable significación, que querían ser ánimas del Purgatorio, ánimas y llamas, por supuesto, trazadas con almazarrón sobre un fondo de color azafrañado; con sus correspondientes chafarinas acá y allá donde las lluvias ó las pedradas de los chicos habían maltratado el revoque de la pared.

En este rústico lienzo había fijado don Abundio, según su costumbre, la mirada, topándose por esta vez con una novedad en el marco del cuadro que por todo el oro del mundo no habría querido encontrarse el pobre señor.

Consistía la tal novedad en dos gachones que allí estaban en actitud de quien aguarda alguna cosa; el uno de ellos a horcajadas sobre la tapia y el otro de pié; recostado contra la misma y cruzados los brazos sobre el pecho.

Por lo que don Abundio podía discernir, desde el sitio donde había llegado, del continente y catadura de aquél par de fachas, maldito si tenían nada de agradables.

Llevaban entrambos ceñida la cabeza con sendas redecillas verdes terminadas en borlas que les caían sobre el hombro izquierdo, y sostenían á duras penas dos meshones de cerdas, más bien que pelos, que en forma de rizo les corrían por la frente hasta las cejas; largos y sucios bigotazos retorcidos, un cinturón de cuero del que pendían dos pistoluchos, un cuerno lleno de pólvora colgado al pecho á manera de collar, un mango de cuchillo que se asomaba por la

faltriquera de sus anchos y huecos calzones, unas enormes tizonas con cazoletas de latón labradas y relucientes: todo este patibulario atelaje decía aquellos dos mocitos pertenecían á la gran raza de los «bravos».

Raza era esta muy floreciente por entonces en Lombardía, y cuya existencia contaba fecha no muy escasa.

Para quien no sepa que especie de pajarracos eran, vamos á suministrar algunas noticias que den cabal idea de sus caracteres principales, de los esfuerzos tentados para extinguirla y del tenor de su vida y costumbres.

Ya en 8 de Abril de 1583 el ilustrísimo y Excelentísimo señor don Carlos de Aragón, Príncipe de Castelvetro, Duque de Terranova, Marqués de Avola, Conde de Burgeto, gran Almirante y Condestable de Sicilia, Gobernador de Milán y Capitán General de S. M. Católica en Italia, «informado con toda diligencia de la misera condición á que ha sido y es reducida esta ciudad de Milán por causa de los bravos y vagabundos» dió contra ellos un pregon, en el cual «declara y manifiesta que son comprendidas en dicho pregon y comprendidos como tales bravos y vagabundos cualesquiera personas, ora sean naturales de esta tierra, ora forasteros, que no tuvieren oficio, ó teniéndole, no lo ejercieren... y que estuvieren á sueldo, ó sin él, á la merced de cualquier caballero ó hijodalgo, ú oficial ó mer-

cader... para ayudarle ó favorecerle, ó antes bien, como es de presumir, para tender lazos á otras personas», á cargo y cuenta de dichos caballeros, ó hijosdalgos ú oficiales ó mercaderes.

A todos estos tales bravos y vagabundos ordena y manda que en el término de seis días, salgan de la tierra, pena de galera á los contraventores, y para el debido efecto de este mandamiento, dá las más amplias facultades á todos los jueces y alcaldes del Rey.

Pero ¡he aquí que al año siguiente, con fecha 12 de Abril, visto por el dicho señor «que esta ciudad está todavía plagada de los dichos bravos... los cuales han vuelto á vivir como antes, sin mudanza alguna en sus costumbres y sin que se haya mermado su número, dá otro pregon más señalado y riguroso que el anterior, en el cual, entre otras cosas, ordena y manda:

«Que cualquiera persona, así de esta ciudad, como forastera, que por declaración de dos testigos constare ser detenida y comunmente reputada como bravo, y llevar el nombre de tal, y aún cuando no se lo probare haber cometido maldad alguna... por esta sola opinión de bravo, y sin ninguna otra prueba, puede ser sometido á la cuerda y al tormento por todos y por cada uno de dichos jueces, y con sola información sumaria... y aunque no confesare delito alguno, y por la sola opinión y nombre de bravo, sea puesto en galera. Todo esto, y lo demás que se calla,

porque su excelencia está determinado de ser por todos obedecido.

Al ver tan tremenda batería disparada por un señor de tantas campanillas contra los bravos, cualquiera pensará que aterrados éstos se hundieron debajo de siete capas de tierra.

Pero fuéranos á creer lo contrario el testimonio de otro señor no menos enopetado, el también Ilustrísimo y Excelentísimo señor don Juan Fernández de Velasco, Condestable de Castilla, Camarero Mayor de Su Magestad, Duque de Frías, Conde de Haro y de Castelnuevo, Señor de la casa de Velasco y de la de los siete Infantes de Lara, Gobernador del Estado de Milán, etc., etc., el cual en 5 de Junio de 1593, informado también con gran diligencia, de los agravios y escándalos causados por los bravos y vagabundos, y de los graves daños inferidos por los tales á la pro común y con desprecio de la justicia, les intima de nuevo que en el término de seis días salgan de la tierra, y los condena con las propias penas que su antecesor.

El mismo señor en 23 de Mayo de 1598, «informado con no escaso desagrado de su ánimo, de que cada día se acrecienta más y más en la ciudad y en el Estado el número de los tales bravos y vagabundos, escandalizando día y noche con la fama de sus heridas alevosamente asestadas, de sus homicidios, de sus robos, y de

ANÉMICOS

¿QUEREIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPOSITO—BAJADA 8ª MIGUEL—1 BARCELONA.

Centro-Pensión Mañes

para alumnos oficiales de las Facultades é Institutos Director propietario: D. JOSÉ MAÑES CASAUX CALLES DEL SILENCIO 1, y TOSTADO 1—SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial, á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones; salones de estudio, y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos; medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.—Pídanse oñales y Reglamentos al Director

Anuncios

Gran Fábrica de Jabones

de

Santiago y Maeso

PASEO DE LA ESTACION, 5
SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.

Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.

Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.



Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de
España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide Paseo de las Carmelitas 1, Salamanca.

AURORA

Compañía anónima de SEGUROS

Calle de la Estación, 5—BILBAO

Edificio propiedad de AURORA

Seguros Incendios Marítimos Rentas Vitalicias Valores.

Representante en Salamanca

D. Leopoldo Moragón, Serranos 13
SALAMANCA



FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espio artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



Jabon INGLÉS

Caja de 3 pastillas

30 CENTIMOS

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Mayor, 18—SALAMANCA

EL DERROCHE EN VINOS Los mejores y más baratos

son los de LORENZO, Puerta de Zamora, 4

Cántaro de vino tinto de mesa, desde 4,50 pesetas

POR BOTELLAS: Botella bordelesa, á 30 y 50 CENTIMOS

Cuartillo, 15 céntimos

Se sirve á DOMICILIO con solo avisar en el establecimiento—Puerta de Zamora, 4

EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE CON LA HEMICRANINA DEL DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite certificada por 3,50 caja. Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

MIRAT É HIJO
— SALAMANCA —

PRIMAVERA DE 1905

Garbanzo superior para simiente y finos de todos tamaños

Sección de abonos

Estamos elaborando, con pedidos muy animados, el abono número 12, especial para cubierta, sea encima del sembrado antes ó después de aricar.

SU PRECIO: diez pesetas quintal

Con dos hay suficiente para una huebra; su resultado es visible á los DIEZ días con tiempo favorable.

También elaboramos para cultivos propios de esta época.

VIÑAS Y ÁRBOLES.—PATATAS Y REMOLACHA.—LEGUMINOSAS Y CULTIVO DE HUERTA.—AVENA Y CEBADILLAS.—PRADOS.

Para más detalles pidase el Catálogo.—Consultas gratis.

PIANOS

— Juan De-Bernardi —

constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fletros en los martillos, marfiles, etc., etc.

Calle de Zamora, 28—Salamanca



Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos

de Fernando Garcia

Puerta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Empresa Anunciadora **LOS TIROLESES** Empresa Anunciadora

Establecida en MADRID

Q. Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos Q

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas preparandas

LA CATALANA

Compañía española contra Incendios á prima fija
AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martín

— PASEO DE LA GLORIEFA, NUMERO 17 —